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误区1：

导航就是GPS，GPS就是导航

这是目前很多人脑中存在
的一个误区，严格的讲这句话
只说对了一半。在全球导航领
域中，目前有4个体系存在，分别
为中国的“北斗”；俄罗斯的“格
罗纳斯”；欧盟的“伽利略”和美
国的“GPS”，这四个体系都可以
被称之为导航。

再多说一句，关于中国的
“北斗”系统，目前它还只能进
行定位的服务，而真正我们所
说的导航功能还没有实现，未
来会逐步完善这个功能。

然而只有美国的“GPS”系
统被广泛民用，其前身是美国军

方于上世纪60年代研制的子午仪
卫星定位系统，1991年的海湾战
争被首次军事应用。2001年美国
全面开放了GPS系统民用，使其
成为了国际性导航系统，并鼓励
国际应用。从那时起，导航系统
开始在世界范围内发展和普及，
方便着人们的生活。美国的GPS

系统也顺理成章的成为了“导
航”的代名词。因此人们说GPS是
导航没有错误，但是导航不仅仅
是GPS。

误区2：

“电子地图”就是“导航地图”

这是目前很多人都容易混
淆的概念。早年间，人们使用的
地图都是纸质的，固定的大小，
固定的模式，查询路线和地点
全靠肉眼搜索，甚至很多内容
由于版面限制根本没有标注，
所以查询起来并不方便。

后来随着电脑的普及，电
子地图取代了纸质地图，他可
以通过缩放来满足不同范围的
查看，查找更加便捷。此后电子
地图的功能又被不断升级，陆
续加入了简单的搜索功能，查
询地点变的更加方便，甚至再
后来一些手机也可以安装这样
的地图包。

此后电子地图不断升级，
完善的内容检索功能以及规划
引导功能被植入其中，不知不
觉中，导航地图这一概念随之
成型。然而发展之快让很多人
还在把导航地图误以为曾经的
电子地图，导航电子地图是在
电子地图的基础上叠加了道路
及(POI)兴趣点属性，通过GPS设

备内导航软件进行读取，显示
等，以实现目的地的检错，路径
规划，实时引导以及语音提示
等功能。

误区3：

手机自带导航没车载式导航

好用。

关于这点我认为从硬件和
软件两方面来看，在硬件上只
要是导航都不能避免的使用
GPS导航接收芯片，但无论是手
机自带的导航还是车载导航在
GPS接收芯片上基本使用都是
市面上主流芯片商提供的(目前
市场上主要的GPS芯片生产商
有我们熟悉的索尼、富士通、摩
托罗拉等),而且在质量方面如果
你买的是大品牌的导航和支持
导航的手机，他们所使用的GPS

接收芯片都是质量有保证的，
因此在这GPS接收芯片上手机
自带导航和车载导航是没什么
差别的。

除了芯片问题外，手机导
航和车载式导航在重要的软件

方面没有太大差距，唯一有可
能出现所谓的手机自带导航没
有车载导航在软件上的差异只
有人性化设计了。因为这点是
需要投入大量的人员物料以及
根据因硬件(如导航显示屏的大
小以及成本)来决定的，但一般
手机导航不是手机的重点，因
此在导航人性化设计方面在先
天就会比车载式导航差。

因此对于这点我并不是很
认同，毕竟有些手机导航做的
并不比车载式导航差，再换一
句话说，只要你钱花到位了，没
有不好使的。

小编带您走出GPS的误区
□木易

实际上，中高级轿车被
视为自主品牌的天花板由
来已久。自2003年第一款自
主品牌中高级轿车——— 奇
瑞东方之子推出以来，自主
品牌在中高级轿车上没少
下 功 夫 ，推 出 的 车 型 也 不
少，退出的车型也有，真正
算得上是成功的恐怕只有
奔腾B 7 0一款，而且在一定
程度上还是因为得益于马
自达6的外来血统和品牌效
应。如此状况下，没有天花
板之说，才叫怪呢。

那么，事到如今，自主
品牌到底该不该去顶撞中
高级轿车的天花板？

力帆老总尹明善最近
的回答是：“我们自主品牌
已经达成了共识，现在唯一
的办法就是我们不能在中
低端等死，他们 (合资品牌 )

向下打的时候，他们后方空
虚了我们就向上打。”

问题是，合资品牌在通
过合资自主品牌“向下打的
时候”，“后方”真的“空虚”
吗？我怎么也看不出来。我
看到的是，这个“后方”实在
是太结实了，以至于像现代
索纳塔这样在美国势如破

竹的车型，也被中国中高级
轿车的天花板上碰的头破
血流，新款的索八定价在合
资品牌同级车型的最低端，
上市不久就被迫降价两、三
万，拼了血本，靠军令状和
近乎神话般的营销，借日系
中高级轿车因地震和换代
而无奈打盹之际，月销量才
勉强过万，如此强弩，其可
持续性很值得怀疑。

实际上，现代在美国市
场上大有起色只是近几年
的事情，此前它在美国已经
用了20多年时间打底。而在
中国，现代要想摆脱其在外
资品牌中的末流形象，至少
还要10年时间。中高级轿车
用户对品牌形象或价值的
关注程度明显高于中级轿
车的用户，对现代索纳塔来
说，这就是构成天花板的核
心材料，要顶破它，代价很
大，结果难说。

对比一下索纳塔，自主
品牌有多大本钱可以冲击
中高级轿车的天花板？除了
品牌形象或价值的天花板
外 ，自 主 品 牌 还 要 面 对 质
量、设计和技术这些层级不
同的天花板，要进军中高级

轿车市场，难度只会比索纳
塔更大。这些年，自主品牌
为中高级轿车投入了多少
资金，得到了多少回报，算
起来恐怕是令人痛心的。

长城汽车老总魏建军
最近说：“我们做轿车只做A

级车，但是在向高端A级车
发展。车身尺寸到C50为止，
不会再大了。”我以为，这不是
胸无大志，而是一种深刻反思
后的理性和现实的选择。

是不是说自主品牌干
脆就别碰中高级轿车的天
花板？也不能一概而论。像
一汽奔腾、上汽荣威这样的
自主品牌，以正宗的外来血
统车型做起点，更有旗下合
资企业积累的人才储备支

持，特别是有合资企业的巨
额利润来输血，具备了不惜
代价走高端路线的实力，只
要坚定不移地走下去，而且
走好，15年、20年之后才有可
能脱颖而出。

对绝大多数自主品牌
来说，以往最大的祸害就是
浮躁。对浮躁“说不”，把有
限的资金和精力用在做实
做好中级轿车、小型车和微
型 车 上 ，循 序 渐 进 地 往 上
走，才是正道。

中外合资的奇瑞量子
号称集合国际优势资源，曲
线探索高端自主，却将全新
观致品牌的第一款车型定
为中级车，而不是中高级轿
车，个中的缘由耐人寻味。

自主品牌

该不该撞中高级车天花板
□何仑

春节走亲访友，必有一车在手，这俨
然已成为当今汽车社会里人们的潮流模
式，图的就是个方便。对于急于在春节用
车的人来说，买辆经济、实用的二手车回
家过年，更是心中所想。

“春节租车难、火车难、汽车难，但二
手车不难，花5万元就能买辆里程数在3万
公里、跑了3年的二手车，收拾一下和新车
有啥区别？回来再卖掉，折旧率还低，也损
失不了几个钱。不少消费者有这种想法，
这代表了时下消费者观念的转变。

“只要品牌好、车况好的二手车，现
在都几乎没有存货，收购回来很快就被
消费者买走，根本不愁卖，愁的是没有货
源。”据汽车业内人士介绍，现在成交最
好的车型都是低端型车，这可能和取消
小排量购置税有关，没有赶上末班车的
人想买小排量的车，可是又不甘心多花
几千元钱，于是二手车市场成为他们的
新目标。

如果现在购买5万元以上的二手车
也许是一个好的选择，由于新车价格在
前一段时间持续下滑，二手车公司为了
加快资金周转，开始“甩货”，二手车库存
一天就存在一天的折旧，这是新车不曾
有的问题。

随着新车价格的持续走低，二手
车也跟着这股冷流，现在新车价格明
显降价，二手车也受到一定影响，以一
年车限的二手车辆为例，合资的会打
8 . 5折，国产的会打8折出售，以刺激二
手车的销量。

新车低价，带来的就是换车频率的
加快，这也势必让二手车市场更活跃，商
品的竞争力更强。二手车市场的壮大，或
许将揭开中国车市全新的销售格局，而
2011年买二手车回家，恰是掀开二手车
“升温”的第一页。

□沈洋

不知从何时起，纸质地图逐
渐淡出了我们的生活，无论你是
外出办事查询地点，还是旅游远
行规划路线，如今只需轻松一点
即可呈现出详细信息。没错，这
就是导航，如今导航的发展非常
迅速，通过车载导航仪，互联网，
甚至使用手机都可以实现导航
功能，然而对于导航以及导航产
品你是否真的了解呢？选购导航
产品是可曾有过被忽悠的经历？
本文将分别从人们的理解误
区，商家的忽悠伎俩，使用中的
疑难解答三个方面讲解导航的
相关知识。

●揭穿商家骗局：了
解了导航的基本知识这还远
远不够，购买导航产品时，商
家狂轰乱炸般的宣传让我们
有种不掏钱都对不起自己的
感觉，选择一款符合自己要
求的导航才是最重要的。

买辆二手车

回家过年
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